

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLONÉPARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Projet de loi sur l'agriculture dans la Province de Québec; discours-programme de l'Honorable Premier Ministre, Commissaire de l'Agriculture et des Travaux Publics.

Causerie Agricole : L'élevage des animaux domestiques; l'élevage du bétail est une des parties les plus importantes de l'exploitation agricole, et le Gouvernement de la Province de Québec désire prendre les moyens nécessaires pour en assurer le succès.

Sujets divers : Fâcheux effets de la routine en agriculture.—Les difficultés agricoles.—Effets de la bonne culture sur les plantes.—Les terres vierges.—Importance des engrais en agriculture.—Causes de ruine chez un grand nombre de cultivateurs.—Bénéfices de l'engraissement du bétail.—Nécessité de restituer à la terre une partie de ses produits.—Agriculture : Du transport des ruches.

Choses et autres : Protection à l'agriculture.—Choix des semences pour la culture des céréales.

Recettes : Les maux de dents.—Moyen de rétablir la viande fraîche.

Vente de graines de jardin par Hector A. Proulx, gérant de la "Gazette des Campagnes."—Les lecteurs de la Gazette des Campagnes ont dû recevoir un catalogue des différentes graines en vente par notre Gérant, comme agent de la maison de M. D. M. Ferry & Cie. Nous prions nos abonnés qui auraient besoin de graines, de ne pas tarder à en faire la commande le plus tôt possible, afin qu'ils n'éprouvent aucun retard dans leur réception. Les lettres de demandes de graines devront être adressées à

HECTOR A. PROULX,
Ste Anne de la Pocatière, P. Q.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la Gazette des Campagnes :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvraon, écrivain, N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Projet de loi sur l'agriculture dans la Province de Québec.—Nous avons eu l'heureuse chance d'assister à une séance du Conseil Législatif où il a été question de ce projet de loi qui a reçu la sanction unanime des honorables Conseillers Législatifs, et qui devra être pris en considération par les membres de l'Assemblée Législative, dans le cours de la semaine prochaine. Nous ne pourrions mieux en faire connaître la teneur aux lecteurs de la Gazette des Campagnes, qu'en publiant le remarquable discours de l'Hon. Premier ministre, M. Ross, lors de la présentation de son projet de loi sur l'agriculture, et que nous empruntons au *Courrier du Canada*.

Nous faisons précéder ce discours, des appréciations de M. Chs Rouleau, assistant rédacteur du *Courrier du Canada*, qui ont aussi leur importance.

Cette question étant d'un si grand intérêt pour la classe agricole, que nous avons cru nécessaire de publier tous les discours prononcés par les honorables Conseillers Législatifs, à l'appui de ce projet de loi.

Voici le compte-rendu de ces délibérations que M. Rouleau a publié presque textuellement dans le *Courrier du Canada* :

"L'honorable premier-ministre de cette province, le Dr Ross, a prononcé hier (16 avril) au Conseil Législatif un discours qui sera bien accueilli par tous les cultivateurs et par tous ceux qui aiment à encourager l'art agricole. C'est un véritable discours-programme—nous le publions dans le compte-rendu du Conseil Législatif.

"Le premier-ministre a expliqué longuement les mesures que le gouvernement se proposait de faire adopter pendant cette session, pour améliorer le sort de la classe agricole et faire disparaître petit à petit la routine, qui a produit jusqu'à présent des résultats désastreux.

"En tête du projet soumis au Conseil, nous voyons figurer la formation de compagnies à fonds social